

Maître de conférences - campagne 2026

L'Université Grenoble Alpes porte l'IDEX et des projets d'envergure internationale. Elle réunit l'ensemble des forces de l'enseignement supérieur public du site Grenoble Alpes.

L'UGA est une université de recherche intensive, membre de l'UDICE et considérée parmi les 5 meilleures universités françaises.

⇒ www.univ-grenoble-alpes.fr et <https://emploi.univ-grenoble-alpes.fr>

Profil court : Modélisation, simulation, traitement et analyse du comportement humain.

Mots clés : Informatique, modélisation, simulation, intelligence artificielle

Section CNU : 27

Article de recrutement : 26-1

Date de prise de poste : 01/09/2026

Localisation : Grenoble



Job profile: Data Processing, Analysis, and Human Behavior

Euraxess research field: Informatics, Modelling tools, other

Contacts

Pour plus d'informations sur le poste vous pouvez contacter :

Pour la composante : UFR SHS	Pour le laboratoire : LIG
Mme Vasiliki Markaki-Lothe, directrice de l'UFR SHS shs-direction@univ-grenoble-alpes.fr	M. Noël De Palma, directeur du LIG noel.depalma@univ-grenoble-alpes.fr

Compétences attendues :

Il est attendu des candidats d'avoir un intérêt marqué pour l'enseignement et une production scientifique de niveau international, à la hauteur des ambitions de l'UGA. En outre, il est important qu'ils se reconnaissent dans les valeurs de l'UGA, en particulier l'ouverture sur le monde, l'éthique et l'intégrité scientifique, l'intérêt pour le travail d'équipe, l'investissement pour le collectif et le sens des responsabilités, notamment environnementales et sociales.

Expected skills:

Applicants must show a strong interest in teaching as well as a high-level scientific record in accordance with UGA's ambitions and standard. They must identify with UGA's values, that is, being open to the world, emphasizing ethics and scientific integrity, showing an interest in teamwork and being committed to the community. They should also have a sense of responsibility, in particular with regard to environmental and social issues.

Contexte et objectifs pédagogiques :

Attendus pédagogiques

La personne recrutée sera amenée à intervenir dans les enseignements en Informatique à tous les niveaux de formation pluridisciplinaire proposés par le département MIASHS de l'UFR SHS, aussi bien en licence qu'en Master.

Une solide expérience dans les enseignements fondamentaux en informatique (programmation, algorithmique, base de données, génie logiciel, système, réseaux...), avec une ouverture souhaitée sur les méthodes de l'intelligence artificielle (Machine Learning, Deep Learning, Web sémantique...) est attendue.

La personne recrutée aura un rôle central dans l'articulation entre compétences techniques et réflexion critique sur les usages, les impacts sociaux et les enjeux éthiques et renforcera la conception et le pilotage de dispositifs de formation innovants en lien avec les partenaires professionnels ainsi qu'en coordination avec les autres départements de l'UFR SHS et composantes de l'établissement.

À terme, la personne recrutée sera en outre appelée à assumer des responsabilités pédagogiques importantes, en licence, master ou au département de MIASHS de l'UFR SHS.

Context and educational objectives:

Educational expectations

The successful candidate will join the MIASHS department of UFR SHS and teach Computer Sciences at all levels: both the Bachelor's degree in MIASHS and MIASHS Master's degree pluridisciplinary training programs.

Solid experience in core computer science courses (programming, algorithms, databases, software engineering, systems, networks, etc.), with a beneficial interest on Artificial Intelligence topics (Machine Learning, Deep Learning, Semantic Web, etc.) is expected.

The successful candidate will play a central role in bridging technical skills with critical reflection on uses, social impacts, and ethical issues and will strengthen the conception and management of innovative training programs in collaboration with professional partners and in coordination with other departments of UFR SHS as well as other faculties of the institution.

The successful candidate will also assume significant management responsibilities at various levels: Bachelor's, Master's, MIASHS department.

Projet de recherche et impact scientifique :

Le Laboratoire d'Informatique de Grenoble (LIG - UMR 5217 ZRR) recherche des candidatures d'excellence pour renforcer ses recherches concernant la modélisation, la simulation, la perception, l'analyse ou la prédiction du comportement humain. L'objectif est de pouvoir analyser, voire prédire, des comportements ou usages, potentiellement en temps réel et à différentes échelles (individuels ou collectifs) dans des contextes variés (par exemple pour l'aide à la gestion des situations de crises, la collaboration humain/robot, EIAH, etc.). Les candidates ou candidats pourront effectuer leur recherche sur une ou plusieurs des thématiques suivantes :

- La modélisation, simulation ou prédiction du comportement humain,
- La perception multimodale,
- Analyse / traitement de données à différentes échelles possiblement en temps réel,
- Modèle de connaissances, explicabilité,
- Collaboration Humain / Robot,
- IA agentique.

La personne recrutée s'intégrera dans une des équipes du LIG dans l'un des axes suivants : SIC ou SIDCH. Elle doit avoir une activité de recherche de haut niveau et être en capacité de développer à terme des collaborations internationales. Le détail des axes et des équipes de recherche se trouve sur la page : <https://www.liglab.fr/fr/recherche/equipes-recherche>.

Research project and scientific impact:

The Grenoble Computer Science Laboratory (LIG - UMR 5217 ZRR) is seeking outstanding candidates to strengthen its research in the modeling, simulation, perception, analysis, and prediction of human behavior. The goal is to be able to analyze, or even predict, behaviors or uses, potentially in real time and at different scales (individual or collective) in various contexts (e.g., to assist in crisis management, human/robot collaboration, AI-based learning, etc.). Applicants may conduct their research in one or more of the following areas:

- *Modeling, simulation, or prediction of human behavior,*
- *Multimodal perception,*
- *Data analysis/processing at different scales, possibly in real time,*
- *Knowledge model, explainability*
- *Human/Robot Collaboration*
- *Agentic AI*

The successful candidate will join one of LIG's teams in one of the following areas: CIS or SIDCH. They must have a high-level research activity and be able to develop international collaborations in the long term. Details of the research areas and teams can be found on the page: <https://www.liglab.fr/en/research/research-teams>.

Informations à destination des candidats et candidates :

- L'Université Grenoble Alpes recrute sur les compétences et fait travailler tous les talents. Elle encourage les candidats et candidates en situation de handicap à accéder aux emplois d'enseignant-chercheur.
- Les enseignants-chercheurs sont astreints à résider au lieu d'exercice de leurs fonctions (Art. 5 du décret n° 84-431 du 6 juin 1984).
- Labelisée HRS4R et engagée dans une démarche OTM-R (Recrutement Ouvert Transparent et basé sur le Mérite) l'Université Grenoble Alpes recrute sur les mérites des candidats et dans le respect d'une procédure transparente.

Information for candidates:

- *Université Grenoble Alpes recruits on the basis of skills and makes use of all talents. It encourages applicants with disabilities to apply for teaching and research positions.*
- *Senior lecturers and professors are required to reside at the place where they perform their duties (Art. 5 of Decree No. 84-431 of June 6, 1984).*
- *HRS4R certified and committed to an OTM-R (Open, Transparent, and Merit-based Recruitment) approach, the University of Grenoble Alpes recruits on the merits of candidates and in accordance with a transparent procedure.*

Ce poste fera l'objet d'une mise en situation professionnelle :

☐ Oui

☒ Non

Pourquoi travailler à l'UGA ?



Environnement scientifique exceptionnel

- Excellence des unités de recherche
- Incubateur de talents
- Équipements scientifiques
- Soutien financier aux projets de recherche et formation
- Soutien en ingénierie et gestion de projet
- Soutien pour l'international



Avantages sociaux

- Aide périscolaire
- Chèques vacances, restauration, aide au transport, CESU
- CAESUG



Concilier vie personnelle et professionnelle

- Etablissement engagé (QVT handicap, diversité, parité)



Accompagnement

- Mobilité
- Accompagnement personnalisé des parcours professionnels : formation, dynamisation de carrière



Campus dynamique

- Installations sportives
- Activités culturelles et artistiques
- Cadre de travail exceptionnel
- Accessibilité facilitée

Comment candidater ?

Candidature GALAXIE

<https://www.galaxie.enseignementsup-recherche.gouv.fr/ensup/candidats.html>

Avant le 02/04/2026 à 16h00 (heure de Paris)



Dates hors session synchronisée

Comités de sélection :
entre le 20 avril et le 22 mai 2026